

はしど



平成24年9月3日

学校便り

第6号

練馬区立橋戸小学校

校長 谷田 弘子

<http://www.hashido-e.nerima-tky.ed.jp/>

☆学校目標・考える子・思いやりのある子・たくましい子

今年の夏の大きなできごと

副校長 原 兼重

今年の夏休みは、4年に1度の「ロンドンオリンピック」が開催され、日本人の大活躍に胸を熱くされ、寝不足になった方も多かったのではないのでしょうか。今までで最も多くのメダルを獲得しました。

サッカー、柔道、体操、バレー、水泳、アーチェリー、フェンシング、レスリング…等々。数々の名場面が生まれ、数々の感動と涙がそこにありました。そして、オリンピック終了後に銀座で行われたパレードには50万人もの人が沿道を埋め尽くしたという明るいニュースがありました。

さて、今年の夏休みは教育問題がクローズアップされた時でもありました。天津市の中学生が自殺した事件に端を発した深刻な「いじめ問題」です。警察が学校に介入し、市側も再調査をするというものでした。

「いじめ」の問題は急に出てきた問題ではありません。過去にも何回も取り上げられ、その度に多くの課題が出され、さまざまな対応が示されてきています。近年そのいじめの問題を大きくし、様変わりさせたものが携帯電話やインターネットを使ったいわゆる「ネットいじめ」です。

携帯電話の保有率は、小学生高学年で18.6%、中学生で45.7%、高校生で93%（読売新聞；H22）です。

携帯電話は何時、どこでも電話ができる便利な物で、メールやインターネットも自由に使えます。メールは気楽に連絡を取り合うのにはとても便利で有効な手段ですし、インターネットで瞬時に自分の欲しい情報も手に入れます。一方、メールによる「ひぼう・中傷」は遊び感覚でやっているように見えますし、次々に相手を変えていくことも多

いようです。

また、インターネットを使った出会い系サイトへのアクセスから犯罪に巻き込まれることも少なくありません。

いじめが無くならない原因に「子供達が大人を信用していない」「いじめについて大人に相談しても、大人は解決してくれない。」という子どもの側の思い込みがあるという話を先日臨床心理士の先生から伺いました。天津市の中学校の報道でもこの点は指摘されていました。

数日前に、ある新聞の調査に子どもの好きな先生のアンケートが載っていました。

1位；授業の分かりやすい先生

2位；公平な先生

3位；話を良く聞いてくれる先生

・おもしろい先生

5位；いじめを放置しない先生

その他の少数意見

・誉めてくれる先生

・悪いことは叱ってくれる先生

このアンケートから、子供達が先生に大きな期待をしていることが伺えます。上位に示されている先生像は教員の指導力の根幹に関わるものです。この期待に応えるため全教職員一丸となり取り組んでいきます。

いじめはどこの学校でも起こりうることです。子供達の微妙な変化を見逃さず、子供達の様子を見守り、丁寧に対応することがいじめを撲滅する第一歩と考えています。何か気になることがあれば、遠慮なさらずにご相談ください。

秋は大きな行事が続きます。早く学校生活に慣れて、一人一人のもっている力を十分発揮して欲しいと願っています。



長い夏休みが終わりました。
学校の生活に早くなれて、自分の力を
十分発揮できるようにしましょう。

9月の土曜授業のお知らせ

授業が開始されて早々ですが、9月8日(土)に、今年度3回目の土曜授業があります。今回は、1・2・4・6年生のセーフティー教室と2年生の親子交流会が行われます。保護者の皆さんも児童と一緒に是非ご参加下さい。夏休みが終わり、普段の学校生活にもどった児童の様子をご覧になり、励ましていただくと幸いです。当日の授業教科は、以下の通りですが、変更になることもあります。ご了承下さい。

【9月8日(土)の授業予定】

※4校時終了後、給食なしで下校します。

	1校時	2校時	3校時	4校時
1年1組	算数	セーフティー教室 (体育館)	図工(図工室)	国語
1年2組	国語		算数	図工(図工室)
2年1組	国語		算数	学年交流会 (体育館)
2年2組	算数		国語	
2年3組	国語		算数	
3年1組	国語	国語	算数	社会
3年2組	国語	国語	算数	図書
4年1組	総合	算数	セーフティー教室 (会議室)	国語
4年2組	総合	算数		国語
5年1組	理科	理科	総合	総合
5年2組	国語	道徳	総合	総合
6年1組	総合(4-1教室)	音楽(音楽室)	社会	セーフティー教室 (会議室)
6年2組	総合(4-2教室)	国語	音楽(音楽室)	

6年生の学力調査結果

練馬区学力調査 (6月6日実施) 全校実施

国語 (領域別)

正答率(単位:%)

	基礎	活用	話す・聞く	書く	読む	言語事項
目標値	69.8	47.0	71.7	68.8	62.2	66.2
全国平均	72.0	46.4	78.1	75.4	61.2	67.7
練馬区平均	77.3	53.8	71.7	82.4	68.3	74.2
橋戸小平均	75.2	58.0	73.3	75.0	68.1	73.3

算数 (領域別)

正答率(単位:%)

	基礎	活用	数と計算	量と測定	図形	数量関係
目標値	67.1	36.4	66.9	59.4	62.1	38.8
全国平均	69.9	38.2	67.8	67.3	67.6	34.9
練馬区平均	73.4	42.4	74.6	68.5	67.5	32.9
橋戸小平均	74.3	42.6	76.3	69.2	65.9	33.1

【考察】

- 国語も算数も、全体としては概ね良好でした。
- 国語では、書く力が弱いことが分かります。文章をととてもよく書ける児童と全然書けない児童の差が大きく、書けない児童を少しずつでも書けるようにしていくことがこれからの課題です。書かせる時間の取り方や書く内容の工夫をして、進んで書く児童に育てていきたいと思えます。
- 算数では、「数と計算」と「量と測定」の領域は正答率が高くなっていますが、「図形」や「数量」の領域を苦手としている児童が目立ちました。学習したことが定着するためには、色々な領域の学習の中に、他の領域の振り返りを計画的に入れて指導していくこと、家庭での振り返り学習の習慣が必要であると考えます。

サマースクールへのご協力ありがとうございました

夏休み中、さまざまなサマースクールが行われました。たくさんの児童が参加し、普段あまり学習できないことを体験から学ぶことができました。子供たちの真剣な眼差しが印象的でした。



広島のこと知ってる？



剣道入門



薬剤師さん体験



茶道入門



羊毛フェルトでの小物作り



お寿司屋さん体験

講師やお手伝いスタッフとしてご協力いただいた保護者の皆様地域の皆様に心より感謝いたします。ありがとうございました。来年度も引き続きご協力の程、よろしく願いいたします。



ウェイター、
ウェイトレス体験

学校行事

- 9月3日(月) 給食開始・委員会5校時
レインボー広場1年生初日
- 4日(火) 身体測定(1~3年)
自転車免許講習3年2校時
- 5日(水) 身体測定(4~6年)
5年保護者会;移動教室説明会
- 6日(木) 連合水泳記録会(6年)大北小
午前授業
- 7日(金) 連合水泳記録会予備日
ぐんぐん
5時間授業(1~6年)
- 8日(土) 土曜公開、2年学年交流会
セーフティー教室(1・2・4・6年)
- 10日(月) クラブ活動(6校時) 安全指導
- 11日(火) 6年三原台中体験授業
- 13日(木) 着衣泳4年、プール指導終
三原台中職場体験(~14日)
- 14日(金) 避難訓練、レインボー遊び
プール指導 終
- 17日(月) 敬老の日
- 18日(火) 校長相談日
- 21日(金) 4年水道キャラバン1・2校時
- 22日(土) 秋分の日
- 24日(月) 三遊亭圓窓師匠による落語の
授業(4年3・4校時)、クラブ6校時
- 25日(火) 5年移動教室前日検診
1・2年保護者会
- 26日(水) 5年武石移動教室 始
6年保護者会
- 27日(木) 3年学年交流会(5校時)
3・4年保護者会
- 28日(金) 武石移動教室5年 終
- 10月 1日(月) 都民の日
2日(火) 安全指導、お話の会
3日(水) 避難訓練
4日(木) お話の会
6日(土) 白菊幼稚園運動会(校庭使用)
7日(日) 白菊幼稚園運動会(予備日)
8日(月) 体育の日

連合水泳記録会

9月6日(木)は6年生の連合水泳記録会です。午前授業で給食後下校となります。雨天の場合は翌日7日(金)に行います。当日の細かな時程、時間割等につきましては各学年の「学年便り」に記載してありますので、ご確認ください。

9月の生活目標

「きそく正しい生活をしよう」

「読書の秋」、「スポーツの秋」、「実りの秋」、秋は力を伸ばすのに大変よい季節です。一人一人が充実した学校生活を送れるようにしたいものです。

そのためにも、もし夏休みの間に生活のリズムが崩れてしまった人がいたならば、早寝・早起きを心がけ、まずはしっかりとした生活を取り戻しましょう。

その他にも、登下校の仕方、持ち物の準備、時計を見て行動することなど、7月までの学校生活で積み上げてきたことがあると思います。それらのこともしっかりと守って、メリハリのある学校生活にしていきましょう。

—9月の健康目標—

「生活のリズムを整えよう」

夏休み中に夜更かしの習慣がついてしまった人はいませんか?夜寝る前に夜食をとったり、朝寝坊して朝ごはんを食べなかつたりする習慣も続いていませんか?

そんな状態で学校に来ても勉強する気力がもてない、友達と元気に遊ぶ体力もなくなってしまうということになってしまいます。早く規則正しい生活をして生活のリズムを整えましょう。

《セーフティー教室について》

9月8日(土)土曜公開日にセーフティー教室を行います。

内容・対象学年

連れ去り防止 2校時 1・2年 体育館

万引き防止 3校時 4年 会議室

薬物乱用防止教室 4校時 6年 会議室

保護者の方、地域の方もご参加ください。